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令和７年６月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質問要旨 

１ ３番 

柴  典明 

議   員 

（一問一答） 

１田んぼダム事

業について 

①田んぼダムの国・県の実施に向けた背景を伺う。 

②田んぼダムのメリットについて伺う。 

③田んぼダムの県内及び常総市の取り組みについて伺う。 

④田んぼダムに対する県予算について伺う。（令和６・７年度） 

⑤田んぼダム事業について，今後，常総市単独でも実施してい

く考えがあるか伺う。 

⑥田んぼダムについての広報活動及び防災危機管理課との連携

について伺う。 

⑦今後，田んぼダムを含めた治水対策について市長の考えを伺

う。 

 

２引き取り手の

ない遺体の対

応について 

①引き取り手のない死亡人の発生状況について伺う。 

②行旅病人及行旅死亡人取扱法・墓地，埋葬等に関する法律・

生活保護法について伺う。 

③引き取り手のいない死亡人の業務実施状況について伺う。 

④相続人等の調査の実施状況について伺う。 

⑤神子女霊園の概要と無縁墓地の埋葬状況について伺う。 

⑥合同慰霊祭の実施について伺う。 

⑦エンディングプラン・サポート事業実施について伺う。 

⑧国への法律改正等の要望をお願いしたいが，市長の考えを伺

う。 

 

２ ４番 

塚本 治男 

議   員 

（一問一答） 

１当市における

超高齢化社会

への対応につ

いて 

①買い物支援について伺う。 

②免許証返納後の支援について伺う。 

③高齢者の住環境の支援について伺う。 

④フレイル支援について伺う。 

⑤高齢者の就労支援について伺う。 

⑥高齢者の生涯学習の機会確保について伺う。 

⑦高齢者中心となるコミュニティでの支援について伺う。 

⑧高齢化による財政と社会保障の負担について市長の考えを伺

う。 
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３ ９番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問一答） 

１市が所有する

遊休の公共施

設及び土地の

現状と今後の

計画について 

①水海道地区の遊休公共施設は何件あるか伺う。 

②水海道地区の遊休公共施設の現状を伺う。 

③水海道地区の遊休公共施設の今後の活用及び売却の計画を伺

う。 

④石下地区の遊休公共施設は何件あるか伺う。 

⑤石下地区の遊休公共施設の現状を伺う。 

⑥石下地区の遊休公共施設の今後の活用及び売却の計画を伺

う。 

⑦水海道地区の遊休用地は何件あるか伺う。 

⑧水海道地区の遊休用地について今後の活用又は売却の計画を

伺う。 

⑨石下地区の遊休用地は何件あるか伺う。 

⑩石下地区の遊休用地について今後の活用又は売却の計画を伺

う。 

⑪今年度に遊休施設になる見込みになる所があるか伺う。 

 

４ ８番 

草間 典夫 

議   員 

（一問一答） 

１不登校児童生

徒に対する効

果的な支援の

充実について 

①当市の不登校児童生徒の現況について伺う。 

・令和６年度（前年度比），小中別 

②不登校児童生徒支援事業の内容について伺う。 

③令和７年度「かしのきスクール」移転計画の見通しについて

伺う。 

・現施設の状況と併せて 

 

２子ども・子育

て支援施策の

展開について 

①チャイルドシートの着用状況（実態）について伺う。 

②従前の当市のチャイルドシート購入助成について伺う。 

・どのような内容で行ったのか 

③子育て支援のひとつとして，チャイルドシートの購入助成を

再開すべきと考えるが，市の考えを伺う。 

 

５ １６番 

岡野 一男 

議   員 

（一問一答） 

１道路工事につ

いて 

① 地権者の同意について伺う。 

② 地権者が外国人である場合の対応について伺う。 

③ 道路工事が停滞している事例について伺う。 

④ 固定資産税の課税及び徴収について伺う。 

 

２遺族に対する

対応について 

① 令和６年度の出生者数と死亡者数について伺う。 

② 死亡届提出後の遺族に対する市の対応について伺う。 

 

６ ７番 

石塚  剛 

議   員 

（一問一答） 

１ごみ問題につ

いて 

①地域のごみ集積所の課題について伺う。 

②ごみ出しの課題について伺う。 

③不法投棄の課題について伺う。 

④今後のごみに関する方向性について伺う。 
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７ ６番 

柳井 真吾 

議   員 

（一問一答） 

１子どもたちの

健康について 

乳幼児健診は，子どもの健康状態を定期的に確認し，相談す

ることができる大切な機会であり，子どもの成長過程にとって

大変重要な施策だと考える。また，人間の情報の約８割が視覚

から入ってきており，子どもの成長過程において，眼は，就学

前後の幼児期までに，ほぼ完成されると言われている。眼の成

長時期に，異常を発見してあげることが，子どもの将来につな

がる事にもなると考える。以上のことから，乳幼児健診と眼の

健康を中心に，子どもたちの健康について，以下の質問をする。 

①母子保健法に基づく乳幼児健診の目的について伺う。 

②当市で行っている乳幼児健診の具体的な内容について伺う。 

③乳幼児健診において，要精密検査と判断されるものには，ど

のようなものがあるのか伺う。 

④子どもの視力は年齢とともに，どのように発達していくのか

伺う。 

⑤３歳児健診で視力検査を行う目的について伺う。 

⑥３歳児健診の視力検査の方法について伺う。 

⑦こども家庭庁で取組みを強化している５歳児健診の目的と効

果，また課題について伺う。 

⑧全国でも５歳児健診を実施している自治体もあるかと思う

が，県内の５歳児健診の実施状況について伺う。 

⑨５歳児健診の実施について，当市の考えを伺う。 

⑩現在，小・中学校の学習環境において，視力低下を予防する

ため，どのような対策がなされているのか伺う。 

⑪タブレットを利用時の習慣や注意事項など，どのように指導

しているか伺う。 

⑫小・中学校において，視力低下の予防に取組んでいる学校の

実例について伺う。 

 

８ １番 

入江 赳史 

議   員 

（一問一答） 

１ＳＮＳでの広

報活動の改善

について 

①ＳＮＳ「Ｘ」における，茨城県常総市ＰＶ公開記念クイズキ

ャンペーンについて伺う。 

・企画の検討と決定の経緯について 

・キャンペーンの成果について 

②ＹｏｕＴｕｂｅ内で２０２５年３月３日に公開されたＪＯＳ

Ｏ☆ハッピー体操（２０２５サンバＶｅｒ.）について伺う。 

・企画の検討と決定の経緯について 

・広報活動における市長の位置付けについて 

③ＳＮＳでの広報活動の改善について伺う。 

・広報活動内の広報戦略の位置付けについて 

・広報戦略の活動指針について 
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２坂手町で発生

した火災にお

ける避難指示

について 

①当時の危機管理体制（指示を出すに至った流れ）について伺

う。 

②避難指示の出し方について伺う。 

・市民全般への避難指示の出し方について 

・外国籍住民への避難指示の伝え方について 

９ １８番 

中村 安雄 

議   員 

（一問一答） 

１坂手工業団地

東部地区開発

について 

①今回の県による開発支援では，県議会土木企業立地推進委員

会でも報告されたそうですが，開発地区に選定されると，農

地転用など必要な関連手続きを県が支援し，短期間で事業化

ができるとされております。当市としての取り組みの現状と

今後の計画等について伺う。 

１０ ２番 

中島 義昭 

議   員 

（一問一答） 

１常総市創業・

新事業活動支

援補助金につ

いて 

①市が行う創業支援事業について概要を伺う。 

②常総市創業・新事業活動支援補助金の概要について伺う。 

③常総市創業・新事業活動支援補助金の広報周知について伺う。 

④今後の支援の拡充について，市の考えを伺う。 

１１ １３番 

小林  剛 

議   員 

（一問一答） 

１多文化共生に

ついて 

①直近の常総市の人口と外国人の比率及び国籍について伺う。 

②外国人の国民健康保険加入資格について伺う。 

③外国人の生活保護受給者数及び支給総額について伺う。 

④滞納者の国籍別・在留資格別管理システム導入の検討結果を

伺う。 

⑤土葬墓地について市はどのように考えるか伺う。 

⑥茨城県は職員採用の国籍要件を撤廃したが，市も同様に撤廃

する考えはあるか伺う。 

⑦多文化共生の取り組みについて伺う。 

１２ １９番 

堀越 道男 

議   員 

（一問一答） 

１学校給食につ

いて 

①３月定例会議の全協で出された学校給食センター整備方針に

ついて，突如として出された第３の計画，下妻市との広域連

携整備計画について伺う。 

②食育の観点から見て，センター建設が経済効率主義でいいの

か伺う。 

③未だ見えない学校給食無償化について伺う。 

２水道の統合計

画について 

①水道の広域化を目指すにしても，県の水行政の需要過大性

や，最近は人口は減っていたのに，水の供給量は増えるとい

う計画に危うさを感じるが，茨城県が示した水道ビジョンを

踏まえ，どのように検討をしたのか伺う。 

②「規模の経済論」と「密度の経済性」について，人口が多い

自治体（水道料金も安く，水の使用量も多い）が参加せず，

人口が少ない自治体（水道料金も高く，水の使用量も少な

い）が参加するのでは水道料金が上がるのは必定と考える

が，市の見解を伺う。 

③命の水だけに，水道の独立採算方式には問題があり，公共イ

ンフラ整備更新には国が責任を持つべきものではないかと考

えるが，市の見解を伺う。 
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１３ ５番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問一答） 

１安全運転サポ

ート車の啓発

について 

①当市における現状について伺う。（現在の取り組み・高齢者

ドライバーの事故件数） 

②サポカー啓発チラシの活用について伺う。 

③サポカーに対する今後の取り組みについて伺う。 

 

２部活動の地域

移行について 

①推進計画の進捗状況について伺う。 

②クラブチームの現状について伺う。 

③活動費用における課題について伺う。 

④保護者へ向けた周知徹底について伺う。 

 

１４ １７番 

茂田 信三 

議   員 

（一問一答） 

１令和７年度当

初予算ついて 

①圏央道スマートＩＣ整備事業業務委託料の詳細について問

う。 

②市内販売促進活動謝礼（たばこ売り上げ）の詳細について問

う。 

 

１５ １４番 

倉持  守 

議   員 

（一問一答） 

１リチウムイオ

ン電池の回収

方法と課題に

ついて 

①分別方法と処分方法について伺う。 

②現状の課題と今後の展望について伺う。 

 


